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México, D.F. a   18 de enero de 2011 

 
Felipe de Jesús Zamora Castro, 

subsecretario de Asuntos Jurídicos y 

Derechos Humanos de la Secretaría 

de Gobernación. 

Entrevista con los medios de 

comunicación al término de la 

inauguración del foro “Por un México 

sin Trata de Personas”.  

 

PREGUNTA.-  Subsecretario quisiera preguntarle sobre está 

polémica que ha generado la cedula de identidad para menores de 

18 años, aquí se hablaba que eso evitaría la trata personas, sin 

embargo hay diputados como Pablo Escudero y diputados del PRD y 

del PRI que no están de acuerdo con esta situación. 

RESPUESTA.- La Cédula de Identidad es una herramienta muy 

importante que Gobierno Federal le puede ofrecer a la 

población para tener una base de datos clara de la identidad de 

las personas. 

En la medida que podamos saber con claridad que un nombre 

corresponde a una persona porque tenemos muy claras sus 

huellas y su iris y las demás en circunstancias que puedan 

identificarlo nos da una herramienta muy importante para 

combatir este tipo de fenómenos porque las instancias que 

buscan a una persona que está pérdida pueden contar con 

mejores elementos para buscarla. 
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En ese sentido nosotros estamos invitando a las organizaciones 

de la sociedad civil y a los distintos gobernantes de los estados y 

de los municipios a que apoyen la iniciativa de la cedula de 

identidad, creo es algo bueno para lo mexicanos, que debemos 

apoyar y que va a redituar en beneficios para todos. 

PREGUNTA.- ¿Y como garantizar la seguridad cuando vemos que los 

padrones se venden en Tepito? 

RESPUESTA.- La seguridad se va a garantizar porque la ley así lo 

establece, los padrones no son públicos se van a reservar en las 

computadoras del sistema y vamos a guardar con toda 

confidencialidad la información. 

PREGUNTA.- Señor subsecretario, según su punto de vista ¿quienes 

han fallado para que se ahonde en este problema de la trata de 

personas, la sociedad, los medios, las autoridades, quienes han 

fallado más? 

RESPUESTA.- En el problema de la trata de personas hemos 

fallado todos. 

El principal problema y queremos combatirlo en términos del 

segundo punto del programa que se publicó recientemente es 

en crear una cultura social de rechazo a estas conductas. 

En la medida que la sociedad entienda lo que es el fenómeno de 

trata naturalmente lo va a rechazar, por eso es importante la 

colaboración de los medios de comunicación que ustedes nos 

ayuden a difundir en que consiste el fenómeno para que cada 

vez más personas lo conozcan y el rechazo se va a dar de 

manera natural, cuando entendemos que es la trata de personas 

nadie puede tolerarlo. 

PREGUNTA.- Señor subsecretario ¿usted pondría cifras, datos duros 

dentro de este problema de la trata de personas, que nos ofrece? 

RESPUESTA.- El primer punto del programa consiste en elaborar 

los diagnósticos que son necesarios para tener información más 
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dura, datos más sólidos, sin embargo lo que si tenemos claro es 

que el fenómeno de la trata a nivel mundial es el delito que 

reditúa como el tercer fenómeno más grande después del 

tráfico de drogas y el tráfico de armas. 

Traficar con las personas implica que a una sola persona le 

pueden obtener una y otra vez muchos beneficios, en ese 

sentido no lo podemos tolerar y tenemos que trabajar todos 

juntos. 

PREGUNTA (INAUDIBLE) 

RESPUESTA.- Estamos construyendo las cifras, estamos 

reuniendo la información, hay información de diversas fuentes, 

estamos trabajando en consolidarla para tener claridad del 

cómo se da el fenómeno. 

PREGUNTA.- Señor subsecretario, ¿Qué le parece que viene una 

víctima a hablar aquí a la misma Cámara de Diputados para 

denunciar que tanto funcionarios como gente de todos los estratos 

han participado en esta trata de personas? ¿Qué opinión le merece? 

RESPUESTA.- Primero hay que reconocer el valor de esta niña 

Esther de salir a dar su testimonio, el testimonio de las víctimas 

nos hace más sensibles y más consientes de lo que está pasando, 

en ese y en otros casos habremos de tomar cartas en el asunto y 

ustedes nos van a ayudar a sensibilizar a la gente. 

PREGUNTA.- ¿Y sobre la reunión que tuvieron ayer en la Secretaría 

para  ver el asunto de migración, sobre todo en la frontera sur que 

ha impactado también en esto de la trata de personas, cuales son 

los resultados? 

RESPUESTA.- Estamos trabajando al interior del gobierno 

federal, estamos viendo los distintos puntos de opinión al 

respecto, reconocemos que el fenómeno de la migración genera 

una situación de vulnerabilidad y que los migrantes son sujetos 

de ser tratados, en ese sentido estamos agrupando nuestras 

fuerzas para salir adelante de manera coordinada. 
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PREGUNTA.- ¿Lograron acuerdos o que es lo que se resolvió? 

RESPUESTA.- Estas reuniones son muy constantes, las tenemos 

dos o tres veces por semana y vamos a sacar resultados muy 

pronto. 

Muchas gracias. 
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